
国学大师曾仕强教授盛赞菊珍

真材实料 质量可靠 养生有效

编者按 曾仕强教授通过对科霖达公司的长期观察和

对菊珍饮品的反复品鉴，认为菊珍的原材料很好，养生功效

显著，企业的工作很扎实，愿帮助推广菊珍品牌，让菊珍饮品

能尽快地造福世人。

2012

年

11

月

1

日至

4

日， 应科霖达公司董事长苏连

方邀请，曾仕强教授夫妇莅临焦作参加了“第二届中国怀菊

文化高峰论坛暨菊珍财富说明会”、参观了菊珍生产线，曾教

授为科霖达公司题词：“关怀人类菊花增寿，‘四大怀药’珍爱

中土”，并接受了央视网、焦作电视台等媒体的采访。

焦作电视台记者：曾教授，您作为一位国学大师，同时您

也是中国式管理的开创者，是什么机缘让您认识菊珍这个产

品呢？

曾教授：我认识一个产品，通常会先从认识人开始。只要

人是对的，其产品大概也不会错；人不对，再好的产品都要打

问号。我是先认识苏总。我跟他交往觉得他做人很诚恳、做事

很实在。我觉得作为一个中国人，就是要做人诚诚恳恳，做事

实实在在，这点就可靠。 然后我跟他交谈，发现他不是很急

躁、想要一下子得到多大好处的人。因为我们知道，做任何事

情都要按部就班， 他不可能一夜之间要做成多大的事业，那

样基础不稳。慢慢地我喝了他送的菊珍，觉得对喉咙很好。因

为我一天到晚要用到喉咙，所以我对喉咙特别敏感。 有很可

靠的经验我才会说这东西好。 否则的话我的信用就没有了。

焦作电视台记者：您喝了菊珍这个产品后，觉得它跟别

的产品相比有什么不同的感受？

曾教授：第一个它的药材很重要。 任何东西只要它原料

不纯正，原料出了问题，你后面车间再怎么严管、控制，其实

都是没有用的，所以进料这一关是最重要的。 我们中国菊花

非常多， 但是从古书的记载我们知道怀菊它是比较特殊的。

我们经常喝菊花茶， 各式各样的菊花茶有它各自不同的品

味，最主要的是入喉时的感觉，这是要靠自己仔细体会的。你

把各种饮料慢慢地抿一口，闭上眼睛，你不要管他是那一种

品牌，你喝了以后把你的感觉说出来，这个是最客观的、最正

确的。

焦作电视台记者： 可以说当前饮料品牌是非常多的，我

们都知道您曾在旅游卫视为菊珍这个产品做过宣传片，那您

和菊珍有什么不解之缘吗？

曾教授：其实也没有。 只是说，只要是好东西，我们一定

要向大家推荐。 在当今这个社会，人虽然说生活的越来越轻

松，可是我们会发现大家越来越不安。 就是说你吃了这东西

会怎么样？ 这是我们对饮料也好，食品也好一个高度的不信

任感。这个时候就需要有些人勇敢地说哪些东西你吃了可以

放心。今后推荐食品、饮料的人他一定要负很大责任，因为这

个社会有这个需要。你不能欺骗大众，如果这样的话，我们就

可以在很多种里面选一些让大家放心的东西， 这对每个人、

每个家庭其实都是很重要的。 我是基于这样一个心情，并没

有什么好像是我特别喜欢菊珍这个东西，都不是，我是站在

公正的立场。

焦作电视台记者：您是中国式管理的开创者，同时您也

称得上是当今咨询业的风云人物，请您对菊珍这个产品提一

些指导性的意见和建议好吗？

曾教授：我是觉得一个产品它出来以后需要一段时间让

大家去认定，这是很重要的。不要过分的重视广告，不要过分

的玩很多噱头，那些东西都是很短暂的。一下子起来，一下子

又没了，那是糟蹋我们自己的好东西。 真正的好东西要有个

让大家慢慢品尝的过程， 我相信中国人是很相信口口相传

的。只要他真正受益了，他肯定会跟朋友讲这个东西好，这才

是真正的最好的保证。

焦作电视台记者：就是说口碑是非常重要的。

曾教授：口碑很重要。 我们的原料一定要确保质量，我们

的品质一定要始终如一，不能因为今天畅销了我就马虎一点，

那是最要不得的。我今天看整个车间的管理，就知道它会符合

科学的需要，这是我们信心之所在。如果光是凭说谁给你保证

什么，今天已经没什么用了。 你到车间一看进出的控制，还有

就是员工自己的感受，这是最具体的印证。 你到某一个地方，

先看看员工的感觉，再听听大家的公评，再看看它整个操作的

过程，我想这是很具体的东西。

焦作电视台记者：您对科霖达公司下一步的发展是不是

也有一些想法呢？ 您提一下好吗？

曾教授：当然。 因为身为“四大怀药”，这个是不简单的。

这里面跟土地的气很有关系。其实我们跟植物的关系就是个

“气”。“气”保持不住，再好的品种也没有用。所以今后要在气

的萃取、保留、精炼这一方面还要深一层的去研究。我并不主

张说把它弄成是好像是有什么噱头，我最不喜欢有太多的噱

头，我们还是很实在的告诉食用者，我的东西真正对那些方

面有帮助，至于他需不需要，我们尊重。 要尊重顾客，不要愚

弄顾客，这是我们科霖达公司一定要坚持的。

焦作电视台记者： 可以说您在对公司发展的期待中，特

别提到公司对人的重视。

曾教授：对。 对员工的重视、对顾客的重视、对我们周围

的邻居也要重视。 所以您看今天有很多人到这里来，他那种

愉快的表情都值得我们好好去斟酌。

焦作电视台记者：那么我们相信：在科霖达公司的发展

中，从以人为出发点，才能走出一条有自己特色的发展路子。

曾教授：对。今后一定要有特色，但特色不是标新立异，或

者是搞得大家都看不懂，那没有意思，还是要实实在在。 那个

料要纯，这是我非常重视的。 不能一会儿这样改，一会儿那样

改，改到最后只有一个名，而实已经不见了，不行。名实一定要

相符，不管是人，不管是产品，名实相符是不可以改变的。

焦作电视台记者：也就是说这个公司的发展其实也基于

您对苏总的一个最基本的认识。

曾教授：对。我认识苏总不是一年。如果只认识一年我也

不敢这么仓促地去认定一个人。 他也不是说一开始就很顺，

那样对人其实反而很不好。因为人最怕得意，得意必定忘形，

得意忘形的后面就是一团糟。按部就班、踏踏实实，这当中有

些挫折其实也是好事情，不是坏事。

焦作电视台记者：可以说苏总克服了一个个的困难和挫

折才会迎来更大的胜利。

曾教授：一种植物你要把它变成产品有太多的细节，每一

关都要重视， 而且我相信要投入很多的人才， 不是靠某一个

人。 可是，你那个领头的人一定要把这一圈的人圈得住，把他

们的心拢到一起，让他们的心定下来，这很不容易。

焦作电视台记者：您是先认识菊珍这个产品，然后才到

它的产地，来了以后给您留下印象最深的是什么？

曾教授：就是发现原来这个地方有那么多咱们国家的国

粹，这个不容易。 需要把它好好地整合起来，提供出来，让更

多的人了解。

焦作电视台记者：您觉得来这里有很多的惊喜是吗？

曾教授：当然。 因为事先没有想到有这么多，你说司马

懿、韩愈都是这里的人，以前不太在意，现在才发现，原来就

在这里。因为我的时间不是太多，没有真正去了解，所以也不

敢说有什么收获，只是有这么个感觉。

央视网记者：曾教授，非常荣幸采访到您。 我们知道《易

经》 对中华文化的影响是非常深远的。 对我们普通人来说，

《易经》里面的东西可能太深奥了，我想知道你是用什么样的

方法把这么深奥的东西非常浅显地传播给我们的。

曾教授：这是生活体验，你必须从生活里面感悟到说现

在什么卦。用这种方法来研读《易经》，才是真正有用的。因为

《易经》本来就是很生活化的东西，不是在学术殿堂里面作研

究。

央视网记者： 您以前提到过人的一生只做三件事情：首

先我想知道这三件事情是什么，这三件事情都各自包含着什

么样的哲理？

曾教授：这个话题当年我提出来过，大家还不是很有同

感。最近这一两年几乎大家都在问这个问题，我活着干什么？

人生的价值在哪里？这么拼命为什么？人生三件事，第一件事

情就是我这辈子来，是要干什么的？那就是“份”嘛，我们读书

守份，真的，就是不知道“份”是什么，为什么我们老是怨来怨

去，就是说为什么，他总是比我好，他的钱比我多，他做的事

情比我轻松？ 就是不知道自己干什么。 如果你知道自己干什

么就会心里很踏实。我不要跟别人比，他是干那个的，我是干

这个的，有什么好比的？ 第二件事就是你既然知道你是干什

么的，你就要把它做好。要做好就要讲究方法。我们现在的一

般人只说努力努力，但他没有方法的概念。 你要轻松、愉快、

有效，一定要有合适的方法。 所以我常讲越做越乱、越做越

忙，表示方法有错误。 只要方法对，他就会轻松愉快的。 像读

《易经》，只要你方法对，那真的是很容易的，方法不对你是要

累死的。知道干什么的，还要知道怎么去做。第三件事就是怎

么把它做得更好。 好了，还要更好，但是不要跨度太大，跨度

太大不行。要像上楼梯似的，一个梯级一个梯级很轻松愉快，

天天有一点进步，那是最幸福的。这三件事明白了，那你可以

解决很多人生的疑惑。

央视网记者：最近在大陆，尤其包括我们周边的国家兴

起了国学热， 我们大家都开始纷纷去学文化根源上的东西。

您怎么去看这股国学热潮？

曾教授：这个道理是很简单的。 人最可贵的就是它会反

思、反省，走了一段以后，会想：我们怎么才能走下去？ 现在，

金融风暴、欧债危机、日本核电的爆炸，都让我们感觉到西方

那套已经走不下去了，人类好像已经走到绝路了。怎么办？自

然是回归，就会想到中华文化。你看在所有古老文化里面，其

他文化都不见了，只有我们中华文化，不管你怎么说她，怎么

骂她，怎么丑化她，她都是连绵不绝。我想这种反思自然会产

生的。 但是它对不对？ 很对，因为今后一定要靠我们的易经、

靠我们的道德经， 我们才有办法让人类走向一个光明的路

子，这不是我们自己往脸上贴金，大概全世界有思想的人都

已经看到了。

曾教授在科霖达公司接受央视网记者专访

曾教授为科霖达公司题词

焦作市委副书记王明德（右）与曾教授夫妇合影

曾仕强教授（右二）及夫人考察科霖达公司

市厅级领导马明仁（右一）、董事长苏连方（左一）陪同

曾教授考察生产线

曾教授仔细听取市厅级领导马明仁（前左一）、董事

长苏连方（右三）的介绍

曾仕强教授做客科霖达专访实录

新年喝菊珍 家家都开心

菊珍=怀菊花+罗汉果+木糖醇

中国中医科学院养生保健研究

中心主任黄明达教授说

:

怀菊花是极少数能够均衡入五

脏的药材，具有清五脏之热，除五脏

之毒的作用。常饮菊珍，有利于调解

人们的亚健康状态。

●

润喉止咳 出现嗓子干痒、咳痰、疼痛的时候，请您喝瓶菊珍试试看。

●

润肠通便 很多消费者反馈：每天喝瓶菊珍，五天可以改善便秘状况。

●

解酒护肝 不少饮酒人士说：喝酒配菊珍，酒量增三分；酒后来两瓶，伤害少三成。

●

舒肝明目 长期饮用有利于降血脂、平肝火、缓解眼疲劳。

菊珍的饮用方法

可直接饮用或加 80 度以上热水饮用， 据不少消费者反

映，经常饮用感冒的几率可减少百分之八十左右，菊珍不含蔗

糖，三高人群可放心饮用。
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